



VIDÉOS

NEWSLETTERS

MÉTÉO

LIBRA MEMORIA

BOUTIQUE

LeCLUB

MON SÉJOUR EN MONTAGNE

[Lire le journal](#)**LE JOURNAL**  
de Saône-et-Loire[S'ABONNER](#) [Se connecter](#)

## Chalon-sur-saône - Patrimoine Les tables classées de l'ex-réfectoire de la Prof' remisées au sous-sol

**Le lycée Niepce-Balleure, en travaux jusqu'en septembre 2019, va stocker une partie des 50 tables classées de l'ancien réfectoire.**

Marion Giouse - 06 déc. 2017



**Les 50 tables en marbre et les 100 bancs scellés dans l'ancien réfectoire de la Prof'. Assis de dos, un agent du lycée, ancien élève qui se souvient avoir passé son bac dans cette salle et sur ces bancs. Photo Marion GIOUSE**

Au numéro 141 de l'avenue Boucicaut, trône le majestueux bâtiment rose de la Prof', l'ancienne école nationale professionnelle (ENP). Elle est entrée en fonction en 1935 et a été inaugurée en 1937. Les murs en béton armé, les baies vitrées et les terrasses gravillonnées ont été imaginés il y a plus de 80 ans par l'architecte avant-gardiste Guillaume Tronchet. Elles abritent aujourd'hui la cité scolaire Niepce-Balleure (1 300 élèves, étudiants et apprentis dont le Greta).

Depuis le mois de juin, un grand chantier est en cours pour intégrer l'IFSI (Institut de formation en soins infirmiers) dans la partie historique sous utilisée depuis plusieurs années. Une grande partie des 50 tables d'époque vont donc être déplacées... dans un sous-sol.

### Des parties classées

Certaines étapes du projet d'envergure qui se terminera en septembre 2019 sont délicates, car la bâtie historique comprend des parties inscrites au titre de Monuments historiques. Ces parties classées sont soumises à des mesures de conservation du patrimoine et nécessitent l'avis de l'architecte des monuments historiques de France tout au long des travaux.

Dans une aile du bâtiment historique actuellement dédié aux ateliers, au bout d'un couloir et après quelques marches, on tombe encore pour quelque temps dans l'ancien réfectoire.

Dans cette immense pièce de 450 m<sup>2</sup> et de 6 m de haut, avec une horloge d'époque intégrée au mur, 50 tables en marbre et en ferraille et 100 bancs sont scellées au sol. Tout ce mobilier datant du milieu des années 1930 est classé.

On ne déjeune plus dans l'ancien réfectoire depuis le milieu des années 1970 mais, depuis près de 40 ans, des générations d'élèves ont planché sur leurs examens et autres devoirs surveillés dans celle salle. La dernière génération y a passé le bac 2017.

### Bientôt la dépose des tables

Le programme des travaux prévoit de réaliser deux salles (mises à disposition à la fois des étudiants et des lycéens) et un amphithéâtre dans l'ancien réfectoire et les anciennes cuisines. « Tout le projet sera réversible et démontable comme pour tout bâtiment historique », explique Frédéric Bernollin, du cabinet mâconnais Chambaud architectes. Courant décembre, démarrera le protocole de “dépose des tables”. Dans les parties où le carrelage, également d'époque mais non classé, sera apparent, les pieds de table et des bancs seront marqués par une patine en laiton.

Le proviseur Alain Jassionnesse avait envisagé un temps installer les tables en marbre dans la cour. L'option n'a pas été retenue par les services des monuments historiques. Les tables classées, propriété de la Région, devraient finalement être stockées dans le sous-sol (sain) de la cantine. Sauf pour 12 d'entre elles qui seront réinstallées notamment dans le futur amphithéâtre. « Quelques-unes seront réutilisées, les autres sont répertoriées et stockées de manière temporaire. Nous nous donnons le temps de réfléchir à une autre utilisation », assure Stéphane Guiguet, vice-président en charge des lycées.

Marion Giouse JSL 06-12-2017

